

# La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA MAÑANA

PRECIO DE SUSCRICION

HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes.  
FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).

REDACCION Y ADMINISTRACION

8, SANCHO ABARCA, 8

ANUNCIOS

CINCO céntimos de peseta la línea.  
Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Apolinar ob. mr. y Liborio ob.  
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.  
Continúa la novena á Nuestra Señora del Cármen en el Convento de la Asuncion á las siete de la tarde.  
En el Hospital continúa el novenario á san Roque con misa rezada á las siete y media, y rosario, novena y gozos á las seis de la tarde.  
En San Vicente el Real, la Hora Santa de seis y media á siete y media.  
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de las Nieves en San Pedro.

NOTICIAS

El Ayuntamiento de esta capital en sesion extraordinaria que celebró el 21 de los corrientes, en lo referente á Sanidad tomó los siguientes acuerdos:

Establecer dos estancias, una en la casa Consistorial para las parroquias de la Catedral y San Pedro y otra en la cárcel nueva para la de San Lorenzo y Santo Domingo, en cada una de las cuales habrá constantemente dispuestos para el primer aviso un médico, un practicante, un sacerdote, dos hermanas de la caridad y los auxiliares necesarios.

Tener abiertas dos farmacias para el servicio nocturno, una en cada Distrito.

Habilitar inmediatamente para hospital de coléricos la Casa-Amparo, á cuyo efecto se llevarán con rapidez las obras de reparacion comenzadas en dicho edificio, y en este establecimiento habrá la correspondiente dotacion de médicos enfermeros etc.

Depositar los cadáveres en la Ermita de San Jorge, donde un médico dispondrá lo conveniente y dará las órdenes que proceden al personal encargado de la traslacion, sepelio de aquellos etc.

Poner á disposicion del médico que designe la Junta de Sanidad municipal el muy potente microscopio que posee el Ayuntamiento para la inspeccion de las aguas.

Conferir á la expredada junta el encargo de señalar el local que crea más apropósito para la desinfeccion de las ropas y modo de hacer la operacion.

Construir seis camillas, proporcionar carruages y tener preparado todo lo necesario para asistir á los enfermos, sanear las calles y casas donde haya habido coléricos y subvenir á todas las necesidades sin esquivar los recursos.

Pasar una comunicacion al Sr. Gobernador para que haga desaparecer una laguna ó estanque en el término de Lascasaa que, por ser foco de infeccion, es causa de enfermedades epidémicas; y en el caso de que algun pueblo próximo al Isuela estuviere contagiado, se sirva participarlo para prohibir el lavado en dicho rio.

En lo referente á administracion, despues de revisar el presupuesto del corriente ejercicio, en el que se han introducido algunas economias, acordó: Que en el presente año no se exija recargo alguno en las cédulas personales, toda vez que al nivelar los gastos con los ingresos, resulta un superavit de 8.000 y pico de pesetas.

Un colega zaragozano se lamenta de que muchos personajes, que figuran en política y otros que gozan de ciertas inmunidades y consideraciones en determinadas sociedades y altas regiones, abandonen la capital de Aragon, precisamen-

te en los momentos supremos y difíciles en que le ha colocado la plaga gangéctica.

A nosotros no nos extraña esa conducta, caro colega, y casi tenemos como probable que la mayoría de esos trashumantes son los que más han clamado contra los acordonamientos y lazaretos. ¿Cuándo llegará el pueblo á conocer esos figurones que viven del pueblo y no para el pueblo?

También en Huesca hay quien arregla su maleta para marcharse á otros pastos, si llegaran á ser los de aquí insalubres; pero lo hacen fiados en nuestra cordura y en nuestra sensatez ¡Dios haga que un día no necesitemos de sus recursos!

Ayer se supo en esta capital el fallecimiento del General D. Saturnino Acellana, que desde hace algunos días se hallaba en el balneario de Panticosa.

Acompañamos á su distinguida familia en su justo dolor.

Segun los partes de la *Gaceta* del 21, han ocurrido en la provincia de Zaragoza en las últimas 24 horas, los siguientes casos de cólera: En la capital 194 invasiones y 80 defunciones y en 74 pueblos 377 y 110 respectivamente.

Si se hubieran acordonado y lazaretado ya no habria una alma en la capital aragonesa que lo pudiera contar ¡está claro!

Los señores Domenech y compañía de Barcelona han puesto á la venta unos filtros de silicato de carbon, cuyo privilegio exclusivo es de la Sociedad manufacturera Works de Londres. Dichos filtros son de varias clases, de mesa, de bolsillo, para buques; todos ellos bien dispuestos y reuniendo condiciones aceptables. Los prospectos dicen que las aguas filtradas por este procedimiento quedan limpias de todo átomo perjudicial, germen ó microbio, produciendo un líquido potable y gustoso. Los aparatos se limpian fácilmente con agua hervida para quitar las impurezas que se le adhieran.

Creemos oportuna esta innovacion en las actuales circunstancias.

Dice *El Eco de Valls* que un sujeto que sufre la pena de simple arresto, vió caer hace pocos días en el patio interior de la cárcel de aquel partido un cuerpo que descendió de la atmósfera por el estilo de un cohete, penetrando cosa de un palmo en el suelo. Recogido el cuerpo mencionado, resultó ser un aerolito del tamaño de un huevo de gallina próximamente.

Segun saben nuestros lectores, en Sabadell se ha tenido la mala idea de construir una plaza de toros, habiéndose empezado ya los trabajos.

Pues bien; segun dice un colega de Barcelona, ha llegado á sus oídos el rumor de algo parecido á suspension de las obras de la citada plaza, por falta de maravedises.

Que se confirme la noticia y que no se acabe de levantar ese nuevo «monumento del arte.»

De La Derecha.

—«Declarada la existencia del cólera en Zaragoza, podemos hablar con más libertad respecto de las necesidades que tal calamidad ha creado. Y en tal sentido, sabiendo que la alcaldía de esta ciudad no tiene ropas suficientes para los enfermos y que auda escasa también en toda suerte de recursos, abrimos desde hoy las columnas de LA DERECHA y facilitamos nuestras oficinas para que cuantas personas gusten depositen en ellas, sábanas, colchas, vendas, ropas de todas clases, vinos, alimentos ó lo que sea.

De cuanto se recoja en nuestra administración, se dará desde hoy cuenta diaria en nuestro periódico y haremos cuotidiana entrega á las autoridades á los hospitales ó á los pobres, segun la calidad y el objeto del donativo.

Queda, pues, abierta en nuestras columnas, la suscripción á toda clase de recursos.»

—«Si el ministro de Hacienda decreta el arriendo de los consumos de Zaragoza el ayuntamiento dimitirá en masa. Que venga luego á administrarnos ese *talentazo conservador* que se llama Cos-Gayon.»

Los moradores de poblaciones ribereñas del Ebro han tomado tanta aversion y tanto miedo al agua de dicho rio, que segun un colega, no la emplean en manera alguna para usos domésticos, prefiriendo utilizar otras que pagan á veces á precios exorbitantes.

Una de las reses que iban destinadas al matadero de Cádiz, acometió en San Fernando el jueves á un vaquero conocido por *Miguelillo*; lo recogió en una asta, y haciéndole girar el cuerpo, le introdujo el otro cuerno por la boca, arrojándolo despues al suelo, donde ya habia muerto el infeliz cuando en su auxilio acudieron. El mismo animal volteó despues á otro vaquero, causándole varias heridas. La Sociedad Protectora de los Niños, establecida en Cádiz, ha inaugurado sus nobles trabajos haciéndose cargo de los tres huerfanitos del pobre *Miguelillo*.

—Ha aparecido la epidemia en Bobadilla, provincia de Málaga; en Puerto-Real, provincia de Cádiz; y en Monteagudo, provincia de Soria, ocurrieron 62 invasiones y 21 defunciones.

—Varios pueblos de la provincia de Badajoz están invadidos extendiéndose el cólera por la provincia de Jaen.

—Ha aparecido tambien en Pampliega, provincia de Burgos y en Rascafria, provincia de Madrid.

—Se ha presentado el cólera en las capitales de Granada y Valladolid, y en la provincia de Almería.

Ha salido del Puerto de Mahon la fragata *Cármén* para socorrer á la *Numancia*, que se halla con gran avería en la máquina á 35 millas del cabo de San Antonio.

El 20 pasaron de 300 las invasiones coléricas de Zaragoza y de 100 las defunciones.

La epidemia causa allí horribles estragos, estando invadida la guarnicion.

En el hospital militar existian 42 coléricos.

Dice *El Liberal* del 21:

«Se ha dicho esta tarde que es muy probable salgan para Zaragoza el ministro de la Gobernacion y el director de Sanidad.»

En Olleiros, distrito de Castello Blanco; (Lisboa) ha ocurrido un caso sospechoso seguido de defuncion.

El obispo de Mondoñedo ha ofrecido 2.000 duros para el caso de que la epidemia visite á su diócesis, y además su palacio de Masma con las camas necesarias para que sea convertido en hospital.

Segun *El Norte de Castilla*, de Valladolid, ha resuelto un valentino, al cabo de veinte años de trabajo, el trabajo de acomodar á la locomocion la enorme fuerza de la presion del aire atmosférico. El inventor asegura que podrá facilitar á las industrias por 10 reales lo que hoy les cuesta 80, con la ventaja de que su motor no puede inflamarse.

En Guadamur (Toledo) ha muerto abrasada por las llamas de un quinqué, que le incendiaron el vestido, una mujer de 36 años, tendera de comestibles.

Tambien en dicho pueblo un cerdo se ha comido á un niño de seis meses. Hará nueve que otro cerdo se comió á otro niño de año y medio.

Segun *La Region de Levante*, periódico de Murcia, se ha acordado el procesamiento de varios notarios y dos magistrados suplentes que se han ausentado de aquella capital.

En el corto número de cuatro meses han fallecido en Cestona (Guipúzcoa), de enfermedades comunes, los cuatro organistas de las iglesias de la villa.

Uno de ellos llevaba cuarenta años de ejercicio, y era al propio tiempo maestro de escuela y cartero.

Durante el año 1884 se han expedido 3.598 títulos profesionales por las Universidades de España: 91 de doctores en diferentes facultades; de licenciados en derecho, 535; en medicina y farmacia, 703; en ciencias, filosofía y letras y derecho administrativo, 100; ingenieros industriales, peritos mercantiles y agrimensores, 69; notarios y archiveros, 127; veterinarios, 220; practicantes y matronas, 217; arquitectos, 5; maestros de primera enseñanza, 1.522.

Por si sirve y quieren los pacientes probarlo, sepan que cierto periódico italiano reseña un sencillo procedimiento para extirpar el callo más pernicioso y más antiguo que no pueda destruir todos los remedios que se conocen.

Hé aquí el remedio: se toma aceite fosforado, y todas las mañanas, durante quince días seguidos, se unta con dicha materia la parte córnea del callo hasta empaparle, y él solo, al cabo de dicho tiempo, se levanta por sí mismo, arrollándose y dejando una película ténué que constituye únicamente la epidermis.

Un sin número de personas que han empleado este procedimiento, se ven libres de tal mortificacion y sin sufrir dolores de ninguna especie.

Un vecino de Vallmoll (Tarragona) se fué á una hacienda de su propiedad en término de Secuitá, y mientras dormia la siesta, fué asesinado. El autor ó autores del delito se ensañaron de una manera horrible; pues el cadáver presentaba una cuantas heridas, y la cabeza estaba casi separada del tronco. Hasta ahora no hay nadie preso por sospechas.

## TELEGRAMAS POSTALES

Paris 21 (6'25 t.) 4 por 100 Exterior.—Español 58'43.

Son grandes los preparativos hechos en la embajada española, para el banquete que ha de celebrarse esta noche en obsequio á la reina doña Isabel.

Madrid 21 8'20 noche.

Bolsin tarde.—Madrid Contado 59'80.—Fin mes 59'63.—Próximo 000.—Exterior 59'75.—Amortizable 78'05.—Cubas 87'85.—Banco de España 337.—Dinero.—Barcelona.—Interior 59'72.—Exterior 000.—Londres, sin parte.

La casa del Sr. Sagasta concurridísima con motivo de ser su santo. Una comision del Círculo del Sr. Gonzalez Fiori le han visitado, con objeto de felicitarle, ofreciéndole un precioso ramillete.

La recepcion de Palacio brillantísima, asistiendo el señor Martos, por formar parte de la comision que del municipio ha estado en el régio alcázar.

En el expresado período de tiempo se han registrado en la capital de Valencia 37 y 11 y 2 defunciones en Ruzafa.

El Vice-Cónsul de España en Lisboa, telegrafía que en Castello Blanco, ha ocurrido un caso de enfermedad sospechosa.

El Sr. Bosch continúa enfermo, habiendo asistido hoy á su despacho, restablecido de la ligera indisposicion que experimentó ayer tarde.

Madrid 21 11'45 noche.

Segun telegrafían de Murcia la epidemia continúa en descenso, aumentando la miseria en proporciones asombrosas.

Se presentan muchos casos de fiebres perniciosas, y la mayor parte de los médicos de la poblacion rivalizan en entusiasmo para asistir á los enfermos.

No se confirma la noticia de que el Sr. Bosch piense dejar la alcaldía del ayuntamiento, asegurándose que en el momento que éste se restablezca, celebrará la anunciada conferencia con el señor ministro de Hacienda.

S. M. el Rey ha asistido á la funcion celebrada anoche en el teatro del Príncipe Alfonso.

Los círculos políticos desiertos.

El Ateneo concurridísimo con motivo del debate acerca del procedimiento del Dr. Ferrán.

A. M.

## CORRESPONDENCIA

Madrid 21 de Julio de 1885.

La epidemia sigue decreciendo en algunos de los puntos que han sido cruelmente castigados, pero en cambio se va extendiendo con prodigiosa rapidez en las provincias recientemente invadidas.

Esto hace que el pánico, que se apodera de los habitantes de esta Corte, sea extraordinario, teniendo en cuenta que la silueta pavorosa del terrible azote, se dibuja de una manera brillante en el horizonte de esta capital.

La cifra de 15 invasiones y 13 fallecidos que publica la *Gaceta* de hoy, resultado de los casos ocurridos ayer, prueba de una manera evidente que la epidemia tiende á aumentar en la Coronada Villa, y á tomar el desarrollo é incremento, que anteriormente ha tomado en Murcia, Valencia y Aranjuez.

Esto hace que las autoridades principien á tomar serias precauciones, para el caso de que los presentimientos de que se hallan poseidos los habitantes de Madrid, desgraciadamente resulten ciertos.

A este fin el Gobernador civil Sr. Corbalan ha reunido en su despacho á los Sres. Tenientes alcaldes de los respectivos distritos, á los Jefes de las casas de socorro, y á los delegados y ayudantes del laboratorio municipal con el objeto de que se constituyan juntas de sanidad, de las que serán vocales natos los concejales que hayan sido elegidos por sufragio, y de las que podrán formar parte los vecinos que lo deseen.

Anoche continuó en el Ateneo el debate sobre la cuestion Ferrán, rectificando el Sr. Santero, con cuyo motivo pronunció un nuevo y elocuente discurso.

Asunto es este, que por el camino que lleva, nunca llegará á un fin práctico. Todas son discusiones que si bien hacen alguna luz en la parte teórica, es lo cierto que se hacen en extremo pesadas y no dan los resultados apetecidos.

Desde que el Dr. Ferrán inició su procedimiento hasta la fecha, yo entiendo que ya debía saberse de una manera cierta y positiva, si la inoculación constituía realmente un preservativo eficaz contra el cólera, y si era remedio seguro ó probable para los que ya se hallan invadidos por la epidemia; pero repito que por el camino emprendido se dará el caso, que cuando ya no quede un sólo colérico en toda España, el dicho procedimiento seguirá siendo un secreto para el país, y sin saber cuales sean sus resultados.

A falta de noticias políticas las oposiciones sacan partido de todo.

El tema de esta clase de conversaciones, fué ayer el de la disidencia que se afirma existe entre el conde de Toreno y el Presidente del Consejo de Ministros señor Cánovas del Castillo.

Es cierto que dicho Sr. conde no está muy satisfecho con la declaración que le ha hecho el señor Cánovas, antes de emprender aquel su viaje, respecto á la conveniencia de que el señor Romero Robledo pasase á ocupar la presidencia del Congreso para el otoño; pero si esto es cierto, también lo es que el señor Toreno, á pesar de su natural disgusto, ofreció al jefe del gabinete su incondicional apoyo en la marcha de la política conservadora, y no rehusó de una manera resuelta el desempeño de un nuevo alto cargo, en el caso de que dejara de presidir las sesiones de Cortes.

La casa del Sr. Sagasta estuvo anoche concurridísima, con motivo de ser hoy sus dias, siendo muchísimos los regalos que por sus amigos se hacen al Jefe del fusionismo.

Todavía no está decidido quienes serán las personas que vendrán á formar el directorio del partido carlista, siendo opinion general que este asunto ha de ocasionar hondas disidencias dentro del partido tradicionalista.

*El Corresponsal.*

## SECCION VARIA

## EL LIBERTADOR DE LOS LOCOS

Se ha inaugurado en París, en el boulevard del Hospital, una estatua á Pinel, el redentor de los locos.

No hace falta una biografía de este ilustre bienhechor de la humanidad. Cualquier acto generoso de su vida, justifica el tributo que ahora le rinde el pueblo francés.

A fines de 1792, Pinel fué nombrado médico jefe de Bicetre. Su primer acto fué exponer ante la *Commune* de París su plan de reformas para mejorar la condicion del loco.

—Ciudadano—le respondió Couthon—mañana iré á Bicetre; pero desgraciado de ti si me engañas.

Al dia siguiente, Couthon, el futuro terrorista, fué á Bicetre.

—Ciudadano—dijo volviéndose á Pinel: ¿estás también tú loco, queriendo soltar á semejantes fieras? Haz lo que quieras—añadió—te autorizo; pero ten cuidado no seas víctima de su locura!

Autorizado ya Pinel, puso en práctica sus proyectos. El primer loco á quien interrogó, era un capitán inglés, encerrado allí hacia cuarenta años. Se le consideraba el más temible de los enajenados. Sus guardianes solo se le podían acercar con muchas precauciones, desde que destrizó la cabeza á un carcelero. El rigor con que era tratado habia exasperado su carácter naturalmente furioso. Pinel entró solo en la celda, y le dijo:

—Capitan, si yo mandara limar las cadenas que os sujetan y os diera libertad para pasear en el patio, ¿me prometerias ser razonable y no hacer daño á nadie?

—Te lo prometo—contestó el capitán,—pero te burlas de mí, tienen todos mucho miedo y tú también lo tienes.

—No, yo no tengo miedo, porque hay ahí seis hombres que te obligarán á que me respetes.

Los carceleros quitaron los hierros al loco y se retiraron. El infeliz enajenado hizo varias tentativas inútiles para levantarse. Por último lo consiguió, y con toda la rapidez que le permitian cuarenta años de inactividad, se dirigió á la puerta.

Quedóse estático algunos segundos mirando al cielo, y exclamó con los ojos arrasados en lágrimas:

—¡Qué hermoso!

Durante todo el dia, el loco redimido no cesó de andar por todas partes, repitiendo: «¡Qué hermoso! ¡Qué hermoso!»

Por la noche, entró por si mismo en su celda, durmió tranquilamente en una cama cómoda que se le preparó, y durante dos años que pasó todavia en Bicetre, no volvió á tener un acceso de furor. Al contrario, prestó grandes servicios al establecimiento, por la autoridad que ejercía sobre los locos.

Que se imagine cualquiera á Pinel en esta escena. ¡Que emociones no gozaría siguiendo los menores movimientos de aquel resucitado!

El segundo redimido fué otro oficial francés, víctima de un delirio frenético, que no sobrevivió mucho á su redencion.

El tercero, llamado Chevigné, era soldado de la guardia francesa.

Dotado de una fuerza hercúlea, un dia rompió sus cadenas con el esfuerzo de las manos solamente.

Los carceleros se sobrecogian de terror cuando se acercaban á él.

Jamás inteligencia humana sufrió una revolucion más rápida y completa.

A penas libre, se le vió cómo seguía con la vista los menores movimientos de Pinel para ejecutar sus órdenes con prontitud á una ligera indicacion del ilustre alienista, se vió también al pobre redimido dirigir palabras razonables, llenas de consuelo y de bondad, á los que continuaban siendo tan desgraciados como él lo era antes, pero ante los cuales se sintió ahora dichoso por su libertad.

Más tarde, Chevigné, completamente curado, fuera del hospital, salvó la vida á Pinel, secuestrado por una banda de locos, á quien fué á visitar para hacer sus estudios.

En estos hechos está retratado el hombre á quien París erige una estatua.

En ella no vá escrito solo el agradecimiento de París ni de Francia, sino de toda la humanidad.

## ULTIMA HORA.

(Servicio particular para LA CRÓNICA.)

Madrid 21, 1'20 tarde.

Recibido 21, 9'30 noche.

Créese que el marqués de Cerralvo, será nombrado Jefe del partido carlista.

El Sr. Castelar ha salido de la Corte, dirigiéndose hácia Galicia.

El ministro de Gobernacion Sr. Villaverde, ha caido enfermo.

Se observa que las tropas se reconcentran en las grandes poblaciones.—Morán.

Imp de la Viuda é hijos de Castanera.

# SECCION DE ANUNCIOS

## MÁQUINAS PARA COSER DE FISTER Y ROSSMAN.

ÚNICO REPRESENTANTE EN ESTA PROVINCIA ROMUALDO BUENO

Coso bajo, 8, HUESCA.

Estas máquinas las más elegantes, las más suaves, duradera silenciosa, punto sin igual, material inmejorable, últimas mejoras, ajuste esmerado, solidez y elegancia, lanzadera y canilleros automáticos, volante niquelado y tablero incrustado.

Todos los modelos á dos pesetas cincuenta céntimos semanales 10 por 100 descuento al contado, enseñanza gratis.

En el mismo establecimiento hay hilos, seda, agujas, aceite, piezas sueltas para toda clase de máquinas. También se reciben encargos para sellos caouchou (goma) sistema norte americano.

No comprar máquinas sin visitar ántes este establecimiento.

8. Coso bajo Huesca, 8.

10-a

## AGUA DE PANTICOSA.

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de

D. VICENTE SUSIN.

## PIRINEOS DE ARAGON

EMPRESA DE DILIGENCIAS DE HUESCA A PANTICOSA Y FRANCIA.

Desde el dia 1.º del actual, saldrá de la Fonda Francesa, un coche alternado que recibirá asientos para toda la línea.

Para más pormenores, dirigirse á D. Ignacio Ara, calle del Padre de Huesca, número 8.

## DON JOSE PATRICIO LOPEZ

AGENTE DE NEGOCIOS

Zarandía 15, segundo.—Huesca.

Esta agencia se ocupa de la liquidacion de intereses de inscripciones de propios y cobro de los mismos, así como tambien de la formacion de cuantos documentos se le encarguen.

**AGUA DE PANTICOSA**  
**DEL HIGADO**  
**DEL ESITOMAGO**  
**PARACUELLOS**

En la Administracion de Diligencias, Fonda de España hay un gran depósito de la misma en botellas bien acondicionadas en cajas, que se remiten fuera de la capital á los precios siguientes:

6 botellas de 1 litro...	40 rs.
12 " " " " " "	76 " "
18 " " " " " "	110 " "
25 " " " " " "	140 " "
42 " " " " " "	250 " "

25 botellas de 1/2 litro... 94 rs.  
 50 " " " " " " 160 " "  
 75 " " " " " " 240 " "  
 100 " " " " " " 340 " "

Acompañando su importe en libranzas del giro ó en letras sobre ésta de fácil cobro.—Es necesario indicar con precision si las aguas han de ser de la fuente del Higado, de la del Estómago ó de Paracuellos de Gileos, y muy especialmente el punto del destino para evitar extravíos.

Dirigirse al Administrador D. Mariano Frago, Fonda de España.—HUESCA.

CALENTURAS.—Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia.

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion pues lossalva aun de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca. d-0

NODRIZA. En la calle del Desengaño número 29, hay una de 3 dias de leche, que criará en su casa.

Se vende un organillo de manubrio con piezas picadas al papel por DOCE duros. Se dará con 16 piezas: en la redaccion de este periódico enterarán.

Sodas refrescantes á veinte céntimos de peseta paquete en la confiteria de C. Porta hoy de Ramon Sirera, Coso alto, 32.

# LA CRÓNICA

## DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Huesca, 0.75 céntimos de peseta mensual.

FUERA.—2.50 pesetas trimestre.

Se suscribe en la administracion del periódico, calle de SANCHO ABARCA, número 8.

Tres anuncios mensuales, de CUATRO líneas cada uno, gratis para los suscritores.